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L’ensemble du Conseil vous souhaite une merveilleuse année 2023

Sobriété énergétique
Depuis le début d’année, nous connaissons des augmentations 
importantes sur tous les produits de consommation dont l’énergie. 
Au niveau de la municipalité, depuis le début du mandat nous 
agissons pour développer la sobriété énergétique :
La sobriété énergétique est un concept qui consiste à utiliser 
l’énergie de manière efficace et responsable pour réduire la 
consommation d’énergie et les émissions de gaz à effet de serre. Il 
s’agit d’une approche globale qui vise à améliorer l’efficacité 
énergétique dans tous les secteurs de l’économie, notamment dans 
la production d’énergie, les transports, le bâtiment, l’industrie et les 
services.
La sobriété énergétique peut être mise en œuvre de différentes 
manières, notamment en utilisant des technologies éco-efficaces, en 
améliorant l’isolation des bâtiments, en favorisant les transports en 
commun, en encourageant l’utilisation de véhicules électriques, et en 
augmentant la production d’énergies renouvelables. C’est ce que 
nous avons fait sur la commune.
Il est important de noter que la sobriété énergétique est un 
processus continu qui nécessite une participation active de tous les 
acteurs de la société, y compris les citoyens. Chacun peut contribuer 
à la transition vers une économie plus sobre en énergie en adoptant 
des comportements éco-responsables et en investissant dans des 
technologies éco-efficaces comme les lampes à LED, l’isolation des 
fenêtres et l’utilisation de l’électricité à des heures moins coûteuses.

En 3 ans : 100 % du parc des lampadaires a été 
passé en LED, fin de l’isolation des fenêtres et 
portes des écoles.
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Mairie 
Renseignements utiles

Horaires d’ouverture 
Lundi :         10h00 - 12h00
Mardi :        16h00 - 18h00
Jeudi :         16h00 - 18h00
Vendredi :  16h00 - 18h00

Contacts
e-mail : boutigny-77@wanadoo.fr
tél : 01 60 25 63 84

Gendarmerie de Crécy
01 64 63 80 42

Le mot du Maire
Chères Boutignaciennes,

Chers Boutignaciens,

Cette année j’ai eu le plaisir de vous retrouver pour

vous souhaiter mes meilleurs vœux. Je vous

remercie d’être venus si nombreux. A cette

occasion, ce moment privilégié m’a permis de

recevoir de nombreux élus et de remercier plus

particulièrement notre Députée Patricia Lemoine et

notre Conseiller Départemental Thierry Cerri pour

leur action de soutien.

VŒUX
2023

Patricia Lemoine présente ses dossiers traités à l’Assemblée Nationale.

L’année 2022 nous a permis de voir reprendre la vie associative dans notre
commune. Nous avons retrouvé la fête de la Saint–Médard et de
nombreuses manifestations organisées par nos associations. La vie
associative est importante car elle permet de nous retrouver, de partager et
d’échanger.

En début de mandat de nombreux Présidents d’association m’ont annoncé
leur départ après de nombreuses années d’investissements. Nous pouvons
les en remercier. J’ai eu des craintes de voir disparaître certaines rencontres.

Des volontaires ont repris, avec beaucoup de dynamisme, la suite des
précédentes équipes. Merci à eux pour cet engagement et les efforts mis en
commun pour permettre de beaux échanges et faire vivre notre commune
dans la joie et la bonne humeur . Marc Robin

Thierry Cerri nous parle des actions du Département.



Les travaux de Boutigny
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Travaux rue de Vincelles

La rénovation des éclairages, projet que nous avons mené

sur 3 ans qui a touché 100 % de nos lampadaires, financé à

50% par le Syndicat des Energies de Seine-et-Marne. Sur le

deuxième semestre nous avons réduit l’intensité

lumineuse de 50 %, entre 22 heures et minuit, et 25 %

encore à partir de minuit. Cela nous a permis une

économie de 70% au niveau de la consommation. Nous

avons constaté des petites faiblesses sur les rues équipées

de petits mâts, c’est pourquoi nous travaillons sur le sujet

pour étudier la meilleure solution à mettre en place pour

améliorer cette situation. Des devis ont été demandés aux

opérateurs.

Fin de l’isolation des différentes salles de l’école avec la

pose de volets afin d’améliorer la consommation

d’énergie et la vie des enfants dans les classes, cela

termine le programme mené sur deux ans subventionné à

hauteur de 79 % par la région IDF.

Les travaux de voirie, cette année comme tous les ans

nous avons effectué des travaux d’entretien de voirie. Fin

2020 nous avions fait le haut de la rue de Barrois, en 2022

nous avons fait la rue de Vincelles et nous en avons profité

pour améliorer l’accès au nouveau cimetière.

Terrassement du chemin des Margotins

Assainissement école 
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Les projets en cours.  

Nous allons finaliser le dossier de préparation et commencer 
les travaux de la mairie pour : refaire l’extérieur, améliorer 
les espaces de travail et les locaux sociaux, isoler toutes les 
pièces et améliorer l’accessibilité de l’extérieur et de 
l’intérieur des locaux pour les mettre aux normes. Le 23 
janvier le contrat rural a été présenté, nous devrions avoir la 
validation entre janvier et juin 2023.

Nous espérons également commencer les travaux de voirie

sur la place de l’église, le chantier est planifié sur 3 ans. Il

permettra de sécuriser cette zone par la réduction de la

vitesse grâce à un léger élargissement de la place et la mise

en place d’un passage piéton en bordure de l’église pour

atteindre le chemin du Jeu d’Arc. Pour le financer nous

attendons la validation de la demande de subventions.

Avec la CAPM, TRANSDEV et IDF Mobilités, nous allons

travailler sur le transport avec une évolution de l’offre du

TAD, (Transport A la Demande). Avec le Département nous

étudierons également l’amélioration de l’arrêt de bus de

Prévilliers, mais je ne vous cache pas que cela semble

compliqué. Nous sommes certains qu’avec l’aide de nos

Conseillers départementaux nous pourrons avoir un soutien

favorable.

Pour le bien-être de tous, par l’intermédiaire du SMAAEP,

nous allons effectuer des travaux pour améliorer

l’approvisionnement et le débit en eau potable sur Prévilliers.

Enfin, avec l’accord et le soutien du Département, nous

espérons pouvoir inaugurer au mois de juin le Mémorial en

hommage aux 4 martiniquais assassinés au carrefour de la

Cantine. Ce sera l’aboutissement d’une action menée depuis 5

ans, commencée sous le précédent mandat, sous l’impulsion

de l’APBA (l’Association Patrimoine Boutigny et Alentours). De

nombreuses Communes, Départements, Régions et

Communautés d’Agglomérations, mais aussi des habitants de

la Martinique, de Boutigny et ses alentours soutiennent

financièrement ce projet. Merci à tous !

Dans un même temps nous pourrons inaugurer l’aire de

covoiturage qui sera finalisée pour l’occasion. Le Président du

Département est favorable à ces projets.

Compte-tenu de l’augmentation des coûts, le projet de 

vidéosurveillance a été reporté.

Application pour 
accéder au TAD 
« TAD IDFM »

Château d’eau de Vaucourtois: 2000 m3

Position du futur mémorial, la photo n’est pas contractuelle



Journée des associations 2022
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Cette année, pour la première fois, la journée des 
Associations du RPI s’est tenue à Villemareuil. La 
météo n’était pas clémente mais nous aura permis 
tout de même de rencontrer toutes les Associations 
des 3 communes du RPI .

Le 18 septembre la Journée du Patrimoine a été 
organisée par l’APBA avec l’aide active du Comité 
des Fêtes et de l’Amicale Scolaire. Le thème 
était « au Café en 1900… ». Une exposition a 
montré le rôle et les multiples activités des cafés à 
la Belle Epoque à Boutigny et dans les environs. 
« Un Café à l’ancienne » avait été reconstitué dans 
la Salle Polyvalente et nombreux ont été les 
visiteurs, habillés pour la plupart en costumes 
d’époque. Liz et Jacques de « Paris Canaille » ont 
assuré le spectacle et fait chanter la salle sur « les 
tubes » du début du siècle. On a ainsi entendu 
dans notre village « la plus bath des javas », 
« Plaisir d’Amour » « Nini peau d’chien » et 
d’autres rengaines bien connues de certaines 
générations… Cette journée a été particulièrement 
festive et joyeuse. Merci à tous les bénévoles pour 
leur aide et leur présence. Daniel AUBART 

Liz  et Jacques de « Paris Canaille»

Journée des associations le 10 septembre 2022 

Journée du patrimoine 2022

Beaucoup de 
monde autour 
de l’orgue de 

barbarie
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Activités à Boutigny 

Randonnée organisée par l’APBA le 2 octobre. Un
temps pour découvrir le patrimoine de la
commune et de ses hameaux.

Le 6 novembre, retour de la brocante de 
Magny-Saint-Loup.

Bénédiction des cartables à la Chapelle de Magny-Saint-Loup 
le 4 septembre 

Soirée du Beaujolais nouveau ! 

Le 30 novembre, le Comité des Fêtes a préparé une belle
soirée d’Halloween pour le plus grand plaisir des enfants et
des parents.

Beaucoup de monde au 
rendez-vous du Beaujolais 
du Comité des Fêtes, le 18 
novembre à Boutigny. 
Une belle organisation avec 
de la musique pour amuser 
petits et grands
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Après 2 années d’absence nous avons eu la joie de nous retrouver le
20 novembre pour le Noël des Ainés de notre commune. Beaucoup
de gaité et de bonne humeur autour de l’accordéon.

Le 11 décembre avant la fin de l’école, le Comité 
des Fêtes a invité le Père Noël pour faire la fête 
avec les enfants de la commune. Après une belle 
histoire de lutins, ils ont eu le plaisir de recevoir un 
cadeau commandé au Père Noël par la commune. 
Ceux qui le souhaitaient pouvaient se faire 
prendre en photo. Le Comité des Fêtes avait prévu 
des petits cadres pour immortaliser cette belle 
journée.

Le retour des fêtes de Noël à BOUTIGNY 

Les Chauchoristes de retour à Boutigny…

Le samedi 10 décembre, l’église Saint-Médard accueillait 
les Chauchoristes pour un nouveau concert dédié, cette 
année, à l’Ukraine et au retour de la paix. Clément Piraux
assurait la direction de la chorale implantée à Chauconin-
Neufmontiers et Iverny. Le public a pu apprécier des 
chants provenant des cinq continents accompagnés par 
les percussions, le piano, la flûte. Merci aux chanteurs 
pour leur très belle prestation et merci à la CAPM pour 
son soutien à cet évènement musical.

Daniel AUBART
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Activités périscolaires 

Kévin ERNOULD
Directeur

Cette année un accueil périscolaire a été mis en place dans la commune pour accueillir les enfants avant et 
après la classe ainsi que le mercredi hors vacances scolaires. La Ligue de l’enseignement encadre cette 
activité avec trois animateurs. Le repas est servi par le personnel du RPI. 

Clémence GIBERT
Animatrice

Manon LACOTE
Animatrice

A la fin du trimestre nous avons enregistré une belle satisfaction des parents.
Le premier trimestre a été dédié à la découverte et au développement des capacités
physiques, intellectuelles, d’expression, de création et d’imagination. Cela s’est traduit
par la création d’un arbre des valeurs, exposé lors de la réunion du mois de décembre.
Le deuxième trimestre sera orienté sur l’ouverture de l’esprit au monde qui l’entoure
et aux domaines artistiques et culturels, de manière active, ludique et non
consumériste. Cela aboutira sur la création d’un petit musée éphémère et d’ activités
autour du 7ème art.
Le troisième trimestre sera mené pour favoriser l’acquisition progressive de
l’autonomie de l’enfant et développer la capacité de prise en charge, en restant
extrêmement attentif aux possibilités de chacun. Cela se traduira par de petits travaux
en groupe.

La Rentrée scolaire s’est déroulée le 1er septembre avec un effectif sur le RPI de 186

enfants. Les membres du corps enseignant restent les mêmes et une organisation

identique au niveau du personnel du SIVU. Le seul changement que nous avons eu, est

l’élection du nouveau président du SIVU, M. Vincent MENOT. Les négociations menées

avec API, sur l’année 2022, auront permis de maintenir le tarif de la cantine.

Depuis la rentrée et surtout durant le premier mois de celle-ci, il y a eu beaucoup de

problèmes de transport scolaire, présentant un souci pour les parents et les

enseignants. Les différentes interventions du Président du SIVU auprès de TRANSDEV,

du Département, de la Région et avec l’aide de nos élus, auront permis d’améliorer la

situation. Dernière action de l’année mise en place, le repas à la cantine à 1€ financé

par l’état en fonction des revenus des parents.

Un voyage en classe de neige pour les classes de Villemareuil et de Saint Fiacre a été organisé par les enseignants

et les parents d’élèves. Le coût était important pour les familles, il a pu être réduit grâce aux actions des parents

d’élèves, dont un loto (qui fut une réussite) et des subventions exceptionnelles allouées par les communes de

1000 €. Mme Amelle KAMECHE, animatrice, est partie en congés maternité en novembre 2022 et a été

remplacée.

Nous souhaitons la bienvenue à Tiana, la fille de Cathy, arrivée parmi nous le 7 octobre 2022 et à Alma, la fille

d’Amelle qui est née le 19 janvier 2023. Retour prévu de Cathy le 3 avril 2023 et d’Amelle le 17 Avril 2023.

Félicitations pour la réussite au concours d’ATSEM de Marie LOISSEL.

Jean-Michel Labranque
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Cérémonie du 11 novembre 

Il y avait beaucoup de monde, ce jour-là, devant le monument aux Morts de Boutigny
et, en particulier, de nombreux enfants accompagnés de leurs parents. Nos anciens
combattants étaient venus pour célébrer le 60ème anniversaire de la fin de la guerre
d’Algérie. La sonnerie aux Morts a retenti en mémoire de tous les Morts pour la
France et après la minute de silence le public a entonné une chaleureuse Marseillaise.

A l’issue de cette émouvante cérémonie plusieurs 
Boutignaciens et Boutignaciennes ont reçu la 
médaille du Travail ; les trois vainqueurs du 
concours photo 2022 ont été également 
récompensés. Enfin, Marc Robin, Maire de la 
commune, a décerné à Jeannette Langlois la 
médaille de reconnaissance de Boutigny. Il a ainsi 
rendu hommage à son action en faveur des 
enfants comme institutrice et directrice d’école et 
a rappelé son implication associative durant les 
années passées.  Daniel AUBART
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Fête de la Saint Fiacre

Prix Saint Fiacre des Maisons Fleuries de la commune de Boutigny.
Qui était Saint Fiacre ?
Moine originaire d'Irlande, Saint Fiacre se retrouve dès le VIIème siècle, vers Meaux, en Brie, où il a créé le 
monastère de Breuil. Très populaire, sa statue se retrouve dans de très nombreuses églises où il est représenté 
avec une bêche et un livre entre les mains. 
Autour du monastère de Meaux, le moine se crée un grand jardin lui permettant d'avoir un potager nourricier 
ainsi que des herbes médicinales pour guérir les malades qui le sollicitent. La légende veut qu'en faisant 
tomber son bâton par terre, celui-ci se transforma en bêche et déracina les arbres pour lui offrir une terre 
prête à la culture.
Depuis des années, les Amis de Saint Fiacre organisent, avec différentes communes voulant y participer, 
l’élection de la plus belle maison fleurie sous la présidence de Mme Nicole LAMANDÉ.  Chaque commune 
participant au concours possède un jury qui, entre les mois de juin à septembre, passe pour élire les gagnants, 
qui représenteront la commune lors de la remise des prix à Saint Fiacre fin novembre. C’est toujours un 
émerveillement pour le jury de voir le travail des jardiniers. Cette année sur la commune de Boutigny, c’est Mr 
et Mme CHATELIN qui ont reçu le premier prix. 

Jean-Michel LABRANQUE

Remise des prix des Maisons fleuries le 22 octobre à Boutigny

Remise des prix à Saint-Fiacre le 27 novembre.
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Des Boutignaciennes et Boutignaciens racontent !
Il était une fois Boutigny… Terre d’inspiration !  Peut-être l’ignorez-vous 

mais Boutigny compte parmi ses habitants deux écrivains. Des écrivains 

très différents mais qui ont en commun l’objectif de partager leur 

passion.

Laurie Schuchard-Delecambre habite Boutigny depuis 2010.

Travaillant depuis 20 ans dans le domaine de la formation au sein de 

Disneyland Paris, elle a élargi ses compétences en devenant 

Sophrologue en 2018.

Depuis, les projets se multiplient, jusqu’à ce mois de septembre 2022 

où de façon inattendue, un simple article de newsletter va devenir un 

conte de 62 pages : beaucoup trop long pour une newsletter !

Qu’à cela ne tienne ! Un travail d’équipe se met en place, toute la 

famille participe !

Léon et le Pays Enchanté – Conte Sophrologique pour attendre Noël en 

toute sérénité voit le jour et sera auto-édité de façon artisanale en 

s’inspirant de méthodes anciennes, comme le grecquage pour la reliure.

Les marchés de Noël locaux ont permis à Léon de commencer à se faire 

connaître et de révéler les talents de commerciaux des enfants, avec 

une mention spéciale pour Axel, recordman des ventes réalisées. 

L’ouvrage relayé par l’école de sophrologie qui a formé Laurie a permis 

d’envoyer quelques exemplaires dans toute la France. Léon a 

également fait la rencontre des bambins du RPI avec des ateliers lecture 

réalisés en décembre. 

Un beau parcours pour Léon dont les nouvelles aventures seront 

disponibles courant 2023 !

Un rêve devenu une 

passion !

M. Franck Hamy raconte 

sa passion pour son métier, 

pilote de ligne, dans un 

livre « Le tour du monde 

en 23 000h ». 

C’est ma famille qui, à force d’entendre mes histoires de vols et d’escales, m’a dit : « pourquoi tu ne les écris 

pas ? ». Dans ce livre, Franck nous fait revivre ses débuts, les différentes étapes de sa carrière, son expérience et 

sa joie lors de son passage capitaine (c’est devenir le responsable de l’équipage et des passagers par ses 

décisions). Il raconte ses bons souvenirs et aussi ses galères alors que nous, les passagers du vol, ignorons ce qui 

se passe dans un cockpit. Toutes ses anecdotes; n’ont pu être relatées ; dommage!

Au moment de prendre sa retraite, il aurait aimé continuer encore un peu à voler au milieu des étoiles.

Un livre qui vous fait voyager à la place du commandant de Bord, Franck Hamy. Très passionnant.

Un rêve devenu une passion dès son plus jeune âge, en 

regardant les Boeing 707 décoller de l’aéroport d’Orly et il 

s’est dit : « Voici mon métier ! ».

Pourquoi ce livre Franck ?

https://chemins-essenciel.fr/?page_id=1319
https://chemins-essenciel.fr/?page_id=1432
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Etat civil  2ème  semestre 2022
- Nombre de naissances: 2
- Nombre de mariages:  2
- Nombre de décès: 2

Le comité de rédaction : Marc ROBIN ; 
Jean-Michel LABRANQUE ; Daniel AUBART ; 
Ingrid PETIT ; Nicolas JORDAN ; Vincent 
MENOT
Contact : boutigny-77@wanadoo.fr
Facebook : Boutigny77

Vie de la commune 

Hervé ROBINET habite notre commune, il est passionné de sport qu’il 
partage avec HANDIFUNSPORT

HANDIFUNSPORT  c’est:

Partager une passion !

Inclure le handicap dans des événements sportifs.

Créer la cohésion d’un équipage autour d’un enfant en situation de handicap. 

Développer des émotions partagées par le sourire des enfants pendant une 

course, ou la joie et larmes des coureurs et des familles au franchissement de 

la ligne d’arrivée d’une course après un temps d’efforts partagés.

Fédérer notre action pour élargir l’accès aux enfants avec leurs parents 

volontaires et plus récemment ouvrir l’inclusion aux adultes à mobilité réduite 

Multiplier nos participations sur de gros événements sportifs dans notre 

région (Paris-versailles, semi-marathon de Paris, Trail du soldat de la marne, la 

meldoise, au pas de course contre le cancer, l’Armentiéroise, course nature de 

Trilport, la nanteuillaise, l’Oxy’Trail...) pour une large visibilité de notre 

association, mais surtout pour nous faire connaître de tous afin de proposer 

nos actions aux enfants ou adultes symboliquement appelés « nos Capitaines 

d’équipage »  Hervé Robinet

Planning des activités 1er semestre 2023
• Information tranquillité  séniors, 

le 17 mars à 14h30.
• Information Site Internet, 10,24, 

31 mars .
• Chocolats de Pâques en mars .
• Cérémonie du 8 mai à la Cantine. 

• Championnat départemental bicross 20 
mai. 

• Fête de la Saint-Médard, 10 et 11 juin.
• Inauguration du mémorial de la Cantine  en 

juin. 
• Activité danse avec l’AGVB en juin.
• Spectacle de l’école de Boutigny le 23 juin

Classe de neige

Cette année, les enfants des classes de CE1 au CM2 sont partis
en voyage scolaire dans les Vosges, à la Bresse, pour découvrir
les activités d’hiver en montagne. Ce séjour loin des parents
permet d’apprendre à devenir autonome, responsable et à vivre
en respect avec les copains. Dans ce contexte, les enfants du RPI
vont notamment visiter une scierie, faire du ski, randonner en
raquettes et faire de la sculpture sur glace. Toutes les activités
s’inscrivent dans une démarche complémentaire de
l’apprentissage en classe en permettant aux enfants d’éveiller
leur curiosité.

Ce séjour d’une semaine a été financé par les parents pour la

plus grande partie mais la mobilisation de ces derniers, des

amicales scolaires, des comités des fêtes et des mairies a permis

la récolte de fonds pour diminuer significativement le coût par

enfant passant d’un budget initial de 430 € à 240 €.

Parmi les nombreuses actions solidaires menées, vous avez pu

certainement déguster les chocolats de Noel , acheter des cartes

de vœux confectionnées par les enfants ou participer au loto qui

s’est déroulé dans la salle polyvalente de Boutigny.

Un grand merci donc à tous les participants et on espère que les

enfants seront ravis de leur voyage ! Ingrid PETIT

mailto:boutigny-77@wanadoo.fr

